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Ela tem menos de seis meses, mas já está fazendo ba-
rulho no Congresso Nacional. A Frente Parlamentar 
da Atividade Física para o Desenvolvimento Huma-
no, que reúne deputados e senadores comprometidos 
com o direito da população de acesso à prática regular 
de atividades físicas, tem estimulado uma agenda in-
tensa de debates sobre assuntos muito importantes 
para nós, profissionais de Educação Física. Para dar vi-
sibilidade a essa atuação, a Revista EF estreia um espa-
ço dedicado a divulgar as ações da Frente Parlamentar. 
Inauguram essa seção dois eventos promovidos pela 
Frente em setembro: o Seminário sobre Doping Es-
portivo e a audiência pública sobre Ginástica Laboral.

a deliCada Questão do dopiNg

O Brasil está próximo de sediar dois dos eventos espor-
tivos mais importantes no mundo: a Copa do Mundo 
de Futebol, em 2014, e os Jogos Olímpicos, em 2016. 
Junto com os preparativos de infraestrutura, como par-

te dos legados socioeducacionais, é preciso trazer à tona 
a discussão sobre como a legislação desportiva brasilei-
ra encara a questão do Doping Esportivo e como esse 
assunto é tratado desde o primeiro contato de crianças 
e adolescentes com o desporto, ou seja, na escola. Foi 
tendo isso em vista que a Frente Parlamentar da Ati-
vidade Física para o Desenvolvimento Humano propôs  
a realização de Seminário com o tema “Legislação Des-
portiva e Doping: das Escolas ao Alto Rendimento”. 

Na Câmara dos Deputados, profissionais de Edu-
cação Física, advogados e estudantes assistiram a ro-
dadas de debates que explicaram como a lei brasileira 
trata o doping. “O debate foi bastante produtivo, mas 
ressaltou que a lei brasileira está mais voltada para 
o esporte de alto rendimento e precisa ser ampliada 
para abordar novos temas, como o doping genético e 
a influência do doping nas escolas”, avalia a deputada 
Flávia Morais, integrante da Frente Parlamentar que 
presidiu uma das mesas de discussão. “O desporto es-
colar é o início de tudo em várias modalidades e as Jo-
gos Olímpicos escolares têm revelado grandes atletas. 

Frente atua  
a todo vapor
Formada em maio, Frente Parlamentar da 
atividade Física para o desenvolvimento Humano 
estimula debates sobre assuntos importantes 
para a educação Física.
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Precisamos inibir todos os tipos de substâncias não 
permitidas, que deturpam totalmente o esporte e afe-
tam a saúde e comprometem as vidas dos jovens”, dis-
se o deputado André Figueiredo, presidente da Frente. 
Ao final do evento, foi redigido um documento-base 
com o objetivo de construir diretrizes para ações polí-
ticas na área da legislação desportiva contra o doping. 
“Foi um dos mais ricos seminários que participei este 
ano, pelo nível dos debatedores e qualidade de infor-
mações”, aprovou o jornalista José Cruz, que partici-
pou da mesa sobre Legislação Desportiva e Imprensa. 
“Foi importante porque entidades de todo o Brasil e o 
Ministério do Esporte puderam conhecer o trabalho 
da Frente Parlamentar e discutir os rumos do despor-
to no Brasil”, frisa o deputado João Arruda. O parla-
mentar foi quem encabeçou o requerimento para a 
realização do Seminário, que teve como signatários os 
deputados Romário e Otávio Leite, entre outros. Além 
dos já citados, também estiveram presentes os depu-
tados Jonas Donizette, José Rocha, Afonso Hamm, 
Valadares Filho, Jô Morais, Edinho Bez, Rubens Bue-

uNião pelo sus

A Frente Parlamentar ainda se uniu à 
Frente Parlamentar em Defesa da Saúde para 
uma campanha que visa aumentar a verba 
destinada ao SUS. As duas Frentes Parlamen-
tares promoveram passeatas e twittaços para 
que seja votado o Projeto de Regulamentação 
da Emenda Constitucional 29, que estipula, 
no mínimo, 10% da receita federal para a área 
da saúde. Em seu site, o deputado Darcísio 
Perondi, integrante da Frente Parlamentar 
da Atividade Física, explica a Emenda 29: 
www.darcisioperondi.com.br

Da esquerda para a direita: presidente do CREF7 / DF, José Ricardo, 
deputado Darcísio Perondi, conselheiro federal Lúcio Rogério e de-
putado Eleuses Vieira de Paiva

no, Janete Capiberibe, Gilmar Machado, Rosinha da 
ADEFAL, Carlaile Pedrosa e Acelino Popó

No site da Frente Parlamentar, é possível con-
sultar o documento-base do Seminário, além de 
assistir às palestras e aos debates, postados na ínte-
gra: www.fpdatividadefisica.com.br

giNástiCa laboral é tema de audiêNCia públiCa

Também por iniciativa da Frente Parlamentar, a Co-
missão de Turismo e Desporto da Câmara dos Depu-
tados promoveu uma audiência pública para discutir 
a Ginástica Laboral como área de atuação dos profis-
sionais da Educação Física e a importância da prática 
para a qualidade de vida do trabalhador. Para abordar 
o assunto, estiveram presentes integrantes da Associa-
ção Brasileira da Ginástica Laboral (ABGL), além de re-
presentantes do Sistema CONFEF / CREFs. Quem con-
duziu a audiência foram os deputados Flávia Morais e 
Izalci Lucas, ambos integrantes da Frente Parlamen-
tar. A audiência destacou que a Ginástica Laboral pro-
porciona bem-estar no ambiente de trabalho e previne 
a ocorrência de lesões, acidentes e o surgimento de do-
enças decorrentes da atividade ocupacional, frisando a 
importância de a Ginástica Laboral ser dinamizada por 
profissionais de Educação Física, os únicos capacitados 
para essa tarefa. c


